



## **HISTORIA- ASOCIACIÓN MUTUAL MAGISTERIAL- ASOMAG**

En el año 2013, dos grupos de maestros de diferentes Instituciones Educativas Distritales iniciaron un fondo con una cuota mensual a manera de ahorro, que se devolvía con las ganancias cada final de año. Después, de una conversación reflexiva y propositiva, se pensó en formalizar dicha actividad. Para el año 2015 se busca la interrelación con la experiencia de ASOINCA-PROVITEC, de quienes recibimos asesoría, en diferentes conferencias de economía popular y solidaria.

En la ciudad de Bogotá, en el año 2016, se comienza un proceso de reflexión sobre que organizar: cooperativa o mutual, así, después de estudiar, debatir y concluir, se reúnen 30 personas con la voluntad de constituir una organización social solidaria, sin ánimo de lucro del tipo Asociación Mutual. Entre las razones que se argumentan están: Las mutuales desarrollan su actividad fundamentalmente en el campo de los servicios. Cuando existe un excedente, se reinvierte, en más o en mejores servicios para los y las asociadas. Las y los asociados concurren al sostenimiento de las mismas, mediante una contribución periódica mensual, llamada “cuota social” que es no retributiva. Se constituyen para satisfacer las necesidades de sus integrantes a los que se prestan servicios recíprocamente. Las mutuales son democráticas porque sus integrantes participan en la toma de decisiones en asambleas, sin diferencia de carácter racial político o religioso. Dedicar parte de sus excedentes a la Educación, sus miembros tienen una mística mutual, la solidaridad está presente permanentemente.

Así, en la ciudad de Bogotá el 8 de enero del 2016, se reunieron 30 compañeras, con la voluntad de constituir la Asociación Mutual. Se designaron presidente de la Asamblea a Juan Agustín Carreño Torres y secretaria Myriam Arias Calderón.

La primera junta directiva quedó integrada por: Julio Roberto Nuñez, Dary Barreto, Juan Agustín Carreño, Fredy Sánchez y Luis Eduardo Neva, como principales, suplentes Myriam Arias, Maritza Sepúlveda, Giovanni Garzón,



Oscar Eduardo Ramón, y David Cerero. Se nombra como gerente a Héctor Candela, quien se encargo de la gestión de legalización de la Mutual. También, la Junta de control quedó integrada por: Lina Vanessa Archila, Julio Rodriguez, Vladimir Claudio Chavarro. Suplentes: María Stella Pardo, Wilson torres, Olga Yamile Blanco. Se aprobaron los estatutos y el capital inicial. Esta asamblea es el resultado de un proceso de trabajo mancomunado entre compañeras y compañeros que dinamizaron la organización de la Asociación Mutual Magisterial. Se destaca el trabajo muy comprometido, principalmente del gerente, junto a los demás compañeros/as.

La legalización de la mutual, mejora la disciplina de ahorro, y permite proyectar acciones solidarias colectivas para el bienestar de los y las asociadas. La asociación mutual magisterial nace en Bogotá, pero se proyecta a nivel nacional de Colombia. Esta organización de economía solidaria afilia toda persona mayor de 7 años que tenga que ver de manera directa o indirecta con la comunidad educativa.

La Asociación Mutual Magisterial, esta dirigida por la junta directiva, el representante legal, quienes desarrollan las propuestas aprobadas por junta. Esta vigilada por la junta de control y la supersolidaria. Al interior, de la mutual, las acciones se dinamizan a través de los comités de ahorro, crédito y cobranza, comité de educación, comité de bienestar y solidaridad, y el comité de proyectos productivos.

En el transcurso de este recorrido se han planeado y desarrollado siete asambleas generales ordinarias de los asociados y las asociadas. Este proceso ha sido un espacio de autocooformación permanente para lograr avances. En el 2022, se lleva a cabo el primer seminario de educación mutualista, este se implementó de manera virtual, otorgando la certificación de asistencia y participación a 35 asociados y asociadas asistentes, en alianza con CINCOOP. Actualmente, somos parte de CONFIAR. Se continúa en la brega por brindar mejores condiciones para los y las asociadas. Cada vez se van sumando nuevas personas desde los territorios.